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Sehr geehrter Herr Präsident! 

 

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Krisper, Kolleginnen und Kollegen haben am 25. 

November 2019 unter der Nr. 185/J an meinen Amtsvorgänger eine schriftliche parlamen-

tarische Anfrage betreffend Folgeanfrage Glock & Austro Control – Türkis-Blaue Aufsichts-

ratsbesetzung mit schiefer Optik gerichtet. 

 

Die an meinen Amtsvorgänger gerichtete Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden 
Informationen wie folgt: 
 
Zu den Fragen 1, 3, 4, 6, 7 sowie 11 bis 24: 

 Waren Sie in Ihrer Funktion als Generalsekretär des BMVIT unter Norbert Hofer in die 
Aufsichtsratsbesetzung der Austro Control involviert? 

a. Wenn ja, inwiefern (um detaillierte Erläuterung wird ersucht)? 
 Haben Sie jemals persönlich mit Kathrin Glock oder anderen Mitgliedern der Familie 

Glock über die Aufsichtsratsbesetzung der Austro Control gesprochen? 
a. Wenn ja, wann haben Sie das getan? 
b. Wer war bei diesem Gespräch anwesend? 

 Haben Sie jemals auf anderem Weg mit Kathrin Glock oder anderen Mitgliedern der Fa-
milie Glock über die Aufsichtsratsbesetzung der Austro Control korrespondiert? 

 Hat es Gespräche mit Frau Kathrin Glock und den Mitarbeiter_innen des Kabinetts Hofer 
bzw. Mitarbeiter_innen Ihres Ministeriums seit November 2017 gegeben? 

a. Wenn ja, zu welchen konkreten Themen? 
b. Führen Sie alle Gespräche, Meetings und Besprechungen, die in Ihrem Ministe-

rium mit Frau Glock stattgefunden haben, an (geben Sie auch diese an, an der 
Frau Kathrin Glock nur anwesend war). 

c. Führen Sie Datum, Uhrzeit und weitere Anwesende an. 
 Wie lief das Verfahren zur Besetzung des Aufsichtsrates der Austro Control genau ab 

(Um detaillierte und chronologische Erläuterung des Bestellungsvorganges wird er-
sucht)? 
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 Wie wurde der Kreis der „Bewerber_innen“ ermittelt (Um detaillierte Erläuterung wird 
ersucht)? 

 An wie viele Personen wurde eine Aufsichtsratsposition bei der Austro Control sonst noch 
„herangetragen“? 

a. Wann, wie und von wem wurde die mögliche Bestellung an die betreffenden Per-
sonen „herangetragen“? 

b. Wie darf man sich den Prozess vorstellen? 
 Wie erfolgte die „Bewerbung“ Glocks zur Aufsichtsrätin der Austro Control? 

a. Wie darf man sich den Prozess genau vorstellen? 
i. Wurde seitens des Ministerium auf Glock aktiv zugegangen? 

1. Wenn ja, wann und wer ging konkret auf Glock zu? 
2. Wer genau veranlasste, dass auf Glock zugegangen wurde? 
3. Wer im Ministerium wusste davon Bescheid, dass auf Glock zu-

gegangen wird? 
a. Wussten Sie davon Bescheid? 

ii. Kam Glock aktiv auf das Ministerium zu? 
1. Wenn ja, wann ging Glock auf das Ministerium zu und aufgrund 

welcher Informationen? 
iii. Wie, in welcher Form und von wem im Ministerium erfuhr Glock von der 

frei werdenden Stelle im Aufsichtsrat (Um detaillierte Erläuterung wird 
ersucht)? 

b. Wie wurde in Folge verfahren? 
i. Wurde Frau Glock vom Ministerium die Position als Aufsichtsrätin ver-

sprochen oder anderweitig signalisiert, dass ihre Bestellung „fix“ sei (Um 
detaillierte Erläuterung wird ersucht)? 

1. Wenn ja, von wem und weshalb? 
2. Wenn nein, war im Vorhinein nicht klar, dass Frau Glock zur Auf-

sichtsrätin bestellt wird (Können Sie diese Aussage untermauern, 
um diese nicht bloß als Behauptung zu diskreditieren)? 

c. Sind Bewerbungsunterlagen von Glock vorhanden? 
i. Wenn ja, fügen Sie diese bitte als Beilage an. 

ii. Woraus bestanden die Bewerbungsunterlagen von Frau Glock? 
1. Aus einem CV- in welchem Umfang (Seiten)? 
2. Aus einem Motivationsschreiben –in welchem Umfang (Seiten)? 
3. Aus anderen Unterlagen –welchen –in welchem Umfang (Sei-

ten)? 
iii. Wenn nein, weshalb nicht? 

d. Gab es neben Kathrin Glock noch andere Bewerber_innen für die frei werdenden 
Stellen im Aufsichtsrat (Können Sie diese Aussage irgendwie untermauern, um 
diese nicht bloß als Behauptung zu diskreditieren)? 

i. Wenn ja, wie viele und wer bewarb sich konkret noch um diese Positio-
nen? 

ii. Wenn nein, weshalb gab es denn keine anderen Bewerber_innen (Solch 
eine Position ist doch sicherlich auch für andere fachlich geeigneten Per-
sonen interessant) (Um detaillierte Erklärung wird ersucht – die Abgeord-
neten möchten den Hergang gerne verstehen)? 

 Wenn es andere Bewerber_innen gab – weshalb kamen diese nicht zum Zug (Um detail-
lierte Erläuterung wird ersucht)? 

 Erfolgte eine Evaluierung der fachlichen Eignung der „Kandidat_innen“ durch einen oder 
eine interne_n oder externe_n Personalberater_in, wie dies bei solch einer wichtigen 
Funktion zu erwarten wäre? 
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a. Wenn ja, welche_r Personalberater_in wurde beigezogen? 
b. Wenn ja, zu welchem Ergebnis kam der oder die Personalberater_in hinsichtlich 

der Kandidat_innen für den Aufsichtsrat, insbesondere Frau Glock (Um detail-
lierte Erläuterung wird ersucht)? 

c. Wenn nein, weshalb wurde kein_e Personalberater_in beigezogen (Um detail-
lierte Erläuterung wird ersucht)? 

 Wurde zur Evaluierung der fachlichen Eignung der „Kandidat_innen“ ein Hearing durch-
geführt? 

a. Wenn nein, weshalb nicht? 
b. Wenn ja, wann und in welchem Format wurde dieses Hearing durchgeführt? 

i. Wer nahm an diesem Hearing teil? 
ii. Wie lange dauerte es? 

c. Wenn ja, was wurde in diesem Hearing besprochen? 
d. Wenn ja, gibt es schriftliche Aufzeichnungen von dem Hearing? 

 Welche Qualifikationen hat Kathrin Glock, um Aufsichtsrätin von Austro Control zu sein 
(Um detaillierte Erläuterung wird ersucht)? 

 Hat Kathrin Glock Ihre fachliche Qualifikation, Ihre beruflichen oder vergleichbare Funk-
tionen sowie alle Umstände dargelegt, die die Besorgnis einer Befangenheit begründen 
könnten (Vgl. GmbH-Gesetz §30b (1a))? 

a. Hat Sie dies bereits vor der Wahl als Aufsichtsrätin dargelegt? 
i. Wenn ja, wie hat Sie das den anderen Aufsichtsrät_innen dargelegt? 

ii. Wenn nein, warum nicht und warum wurde das nicht verlangt? 
b. Wenn ja, welche Auskunft hat sie in diesem Zusammenhang getätigt (Um detail-

lierte Erläuterung wird ersucht)? 
 Welche Qualifikationen waren für Sie bzw. Ihr Ministerium ausschlaggebend, um Kathrin 

Glock als Aufsichtsrätin bei der Austro Control einzusetzen? 
 Wann fiel für Sie oder für Ihren Vorgänger oder Mitarbeiter_innen Ihres Ressorts die Ent-

scheidung, Frau Kathrin Glock als Aufsichtsrätin der Austro Control zu nominieren (Ge-
ben Sie ein konkretes Datum an)? 

 Wer genau fällte die Entscheidung, Frau Kathrin Glock als Aufsichtsrätin der Austro Con-
trol zu nominieren (Um detaillierte Erläuterung wird ersucht)? 

 Haben Sie Wahrnehmungen oder Kenntnis darüber den Hergang der Entscheidung, Frau 
Kathrin Glock als Aufsichtsrätin der Austro Control zu nominieren? 

 Haben Sie Wahrnehmungen oder Kenntnis darüber, ob parteipolitische Absprachen (wie 
sie auch in der Causa Casag vorzuliegen scheint) im Hergang der Entscheidung, Frau Ka-
thrin Glock als Aufsichtsrätin der Austro Control zu nominieren, eine Rolle gespielt ha-
ben? 

a. Wenn ja, welche Angehörige Ihres Ministeriums oder andere Personen waren in 
den Entscheidungsprozess Ihrer Kenntnis nach involviert und wie (Um detaillierte 
Erläuterung wird ersucht)? 

b. Wenn nein, wie und wodurch können sie solche Absprachen ausschließen? 
 Wie hoch ist die monatliche/jährliche Aufsichtsratsentschädigung bei der Austro-Control 

(Um Betragsangabe in Euro wird ersucht)? 
a. Wurde diese Aufsichtsratsentschädigung in den letzten zwei Jahren erhöht? 

i. Wenn ja, wann jeweils, auf wessen Anordnung und in welchem Ausmaß 
(Angabe in %)? 

 
Hinsichtlich der Gespräche, Abmachungen und Hergänge der Entscheidungen sowie partei-
politischer Absprachen meiner Amtsvorgänger liegen mir keine Informationen vor. 
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Mir ist auch nicht bekannt, auf Grund welcher Kriterien meine Amtsvorgänger die Qualifika-
tion von Frau Kathrin Glock bewertet haben. 
 
Zu Frage 2: 

 Welche Stelle(n) im BMVIT hatte(n) die Federführung in der Aufsichtsratsbesetzung der 
Austro Control (Um detaillierte Erläuterung wird ersucht)? 

 
Federführend bei der Entscheidung über die Aufsichtsratsbesetzung ist immer der Eigentü-
mervertreter, welcher im Fall der Austro Control GmbH der Herr Bundesminister für Verkehr, 
Innovation und Technologie ist. 
Die operative Abwicklung der Besetzung geschieht in der Abteilung Beteiligungsmanage-
ment. 

 
Zu Frage 5: 

 Welche Stelle in Ihrem Ressort war für den Kontakt mit den Bewerberinnen und Bewer-
bern der Aufsichtsratsbesetzung der Austro Control zuständig? 

a. Das Kabinett des damaligen BM Hofer? 
b. Das Generalsekretariat? 
c. Eine andere Abteilung Ihres Hauses? 

i. Wenn ja, welche? 
 
Für die Kontaktaufnahme im Rahmen der Abwicklung der Besetzung und für die Einholung 
der § 30 GmbH-Erklärungen, ist die Abteilung Beteiligungsmanagement zuständig. 
 
Zu den Fragen 8 bis 10: 

 Wurden diese Positionen für Aufsichtsratsbesetzung öffentlich ausgeschrieben? 
a. Wenn ja, wann und wo (Um detaillierte Erläuterung wird ersucht)? 
b. Wenn ja, fügen Sie die Ausschreibungsunterlagen der Anfragebeantwortung bei. 
c. Wenn nein, weshalb nicht (Um detaillierte Erläuterung wird ersucht)? 

 Wurden diese Positionen für Aufsichtsratsbesetzung anderweitig (etwa hausintern) aus-
geschrieben)? 

a. Wenn ja, wann und wo und für welchen Adressatenkreis (Um detaillierte Erläute-
rung wird ersucht)? 

b. Wenn ja, fügen Sie die Ausschreibungsunterlagen der Anfragebeantwortung bei. 
c. Wenn nein, weshalb nicht (Um detaillierte Erläuterung wird ersucht)? 

 Wurde eine „Interessentenerhebung“ für Aufsichtsratsbesetzung durchgeführt? 
a. Wenn ja, wann, wie sah diese aus und an welchen Adressatenkreis ging diese 

(Um detaillierte Erläuterung wird ersucht)? 
b. Wenn ja, fügen Sie die Unterlagen der Anfragebeantwortung bei. 
c. Wenn nein, weshalb nicht (Um detaillierte Erläuterung wird ersucht)? 

 
Bei der Position eines Aufsichtsrates handelt es sich um keine gem. Stellenbesetzungsgesetz 
auszuschreibende Stelle. 
 
Da es sich bei einem Aufsichtsrat um das Kontrollgremium einer Gesellschaft handelt, die, 
wie hier bei der Austro Control im Staatseigentum ist und sich in der Verantwortung des je-
weiligen Ministers befindet, ist es auch dessen Verantwortung eine qualifizierte Person zu be-
rufen. 
 
Zu den Fragen 25 und 26: 

 Wie oft trat der Aufsichtsrat der Austro Control im Jahr 2018 und 2019 zusammen? 
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 Wie lange dauerten die Aufsichtsratssitzungen der Austro Control im Jahr 2018 und 2019 
jeweils? 

 
Wie oft und wie lange der Aufsichtsrat der Austro Control zusammentritt liegt nicht im Auf-
gaben- und Kontrollbereich des Eigentümers. Gem. § 30i GmbH-Gesetz haben mindestens 4 
Sitzungen vierteljährlich stattzufinden. 

 

 

 

 

Leonore Gewessler 
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